

# Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **58 (1950)**

Heft 1

PDF erstellt am: **16.05.2024**

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

# SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

---

*Séance du 11 février 1950, à la Salle Tissot, à Lausanne*

En ouvrant la séance, M<sup>e</sup> Edgar Pelichet, président, rappelle le décès de deux membres de notre société : M. Charles Gloor, géomètre, à Lausanne, et M. Aloïs Cherpillod, avocat, à Moudon, qui présida notre association et fut pendant de longues années membre du comité. L'assemblée se lève pour honorer la mémoire de ces deux membres disparus.

Six nouvelles adhésions sont ensuite proposées et acceptées : M<sup>me</sup> Gustave Barbey, à Chardonne sur Vevey ; M. Arthur Cuendet, directeur des postes, à Lausanne ; M. Raymond Devrient, directeur de La Suisse, à Pully ; M. Georges Kasser, pharmacien, à Yverdon ; M. André Leyvraz, notaire, à Lausanne ; M. Charles-F. Pochon, fonctionnaire, à Berne.

M<sup>me</sup> Huguette Chausson prend la parole et présente une fort agréable communication consacrée à *Abraham de Loës et ses fils, d'après leur correspondance (1730-1740)*. Avec bonne humeur et esprit, M<sup>me</sup> Chausson analyse le contenu des nombreuses lettres qui, pendant près de dix ans, s'échangèrent entre la maison des de Loës, à la rue de Jérusalem, à Aigle, et le régiment de Bettens, où servaient Jacob et Alexandre de Loës, les deux fils d'Abraham. Riches en passages savoureux, ces lettres nous permettent de mieux comprendre la vie d'il y a deux siècles, alors que la guerre constituait, pour de nombreux fils de bonne famille, une chance inespérée d'avancement dans l'armée.

M. Adolphe Decollogny s'intéresse aux sanctuaires de notre pays vaudois. S'aidant de projections lumineuses, il nous parla des *anciennes peintures de nos églises vaudoises*. Il nous fit faire le tour du canton, nous révélant des richesses artistiques insoupçonnées : Villette, Lutry, Nyon, Romainmôtier, Orbe, Grandson, Onnens, Ressudens, Payerne, Lucens furent les principales étapes de ce pèlerinage. Inspirés par une foi profonde, les auteurs des fresques qui ornent nos églises ont fait preuve parfois d'un talent réel. La valeur artistique et historique de leurs œuvres mérite notre attention.

Après la séance, une tasse de thé réunit quelques membres au réfectoire de l'Ancienne Académie.

E. G.